

DEMOCRACIA

Semanario Republicano Federal

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRU

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
Un mes 0'75 pesetas	Centro Republicano Federal	(Pago adelantado)
Un trimestre 2'25 »	Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Número suelto 0'20 »	TELÉFONO 531	En tercera » 0'15 » »
Número atrasado 0'30 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales.	En cuarta » 0'10 » »
		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.

Cambó, centralista

Copiamos de *El Liberal* :

«Para que todo sea absurdo, fantástico y descentrado en el actual momento político, lo único que faltaba es que, frente a la orientación autonomista de un ministro castellano como el Sr. Silió, surgiese la orientación de ¿quién diréis?... Agarrarse bien, que hay curva... ¡de D. Francisco Cambó y Batlle!...

Sí, hermanos; el señor ministro de Hacienda acaba de dar la nota más antiautonomista que se recuerda desde hace muchos años.

Veréis y os convenceréis.

Las diputaciones provinciales de Vizcaya, Guipúzcoa y Alava, tienen de antaño, como todo el mundo sabe, establecido un concierto económico con la Hacienda. Pagan globalmente al Erario lo que por toda clase de impuestos y contribuciones les corresponde, y luego, ellas, las Diputaciones, lo cobran al contribuyente como mejor les parece.

Las Diputaciones vascas son modelo de buena administración, y su labor, honradísima, es objeto de elogios calurosos de propios y extraños. ¡Cuántas veces hemos oído decir que otra sería la situación económica de España si todas sus Diputaciones tuviesen la noble ejecutoria de las vascas!

Pues bien, el Sr. Cambó se obstina en que en esas tres provincias se cobre el impuesto de utilidades establecido para las Sociedades colectivas y comanditarias.

De la razón que asiste a las Diputaciones vascas al alzarse del criterio del ministro, da idea el hecho de que el Consejo de Estado informó favorablemente la demanda de exención del impuesto, y sólo formularon votos particulares contrarios a ese criterio descentralizador, los consejeros señores González Ontoria y Alcalá Zamora.

Y ahora viene lo bueno, lo estupendo, lo inenarrable.

El Sr. Cambó, fundándose en el voto particular de ¡Alcalá Zamora!, ha propuesto al Consejo de ministros desestimar el informe del Consejo de Estado.

¡Cambó, ministro y centralista tomando como base para restar autonomía a los vas-

cos un voto particular de Alcalá Zamora!... Ahora sí que acabamos de perder la razón».

El acto de Cambó contra las Diputaciones vascas, debe ser su ofrenda en el aniversario de la «caída» de las libertades catalanas, al conceller en cap» homenajeado ante un esplendor, según dice *La Veu*, como ningún año había tenido.

Sin duda, el Sr. Cambó debe estar haciendo méritos para que los partidos centralistas y el régimen le dejen disfrutar el mayor tiempo posible la cartera con que le agradeció Maura, para que arreglara por los métodos seguidos en la Mancomunidad el desbarajuste de la Hacienda española.

Y este Cambó tiene de manguillo al diputado regionalista por este distrito Sr. Bertrán y Musitu.

¡¡Almogàvers: Desperta, ferro!!

(DE COLABORACIÓN)

Actualidades

Cuando a un pueblo no se le ocurre nada práctico para colocarse al nivel de la civilización por que se rigen las demás naciones, acostumbran a orientarlo los hombres de más valer, a fin de subsanar las deficiencias ciudadanas, y las que puedan sufrir los hombres que se hallan al frente de los servicios de la nación.

Esperando esta orientación de que tan necesitados nos hallamos, venimos ojeando la prensa todos los días, mas inútilmente : que una corrida benéfica para los heridos; una pastoral en pleno siglo XX hablándonos de la conversión de infieles; el envío de miles de millones al extranjero para no sé qué material de guerra, etc., etc.; eso, y otras niñerías, es todo lo que se les ocurrió hasta la fecha a nuestros Sénecas.

La preparación de nuestros centros industriales para la construcción de material de guerra, pudiendo así aprovechar los millones, y los brazos de nuestros trabajadores, dando con ello la sensación moral y material de nuestra fortaleza y energía, así como la rectificación de nuestra línea de conducta,

eso no sólo no se les ocurre a nuestros Meceñas, sino que parecen tener un decidido empeño en demostrar que la España de pande-reta, continúa su historia sin acordarse ni de las reflexiones de Costa ni de que nos contemplan con sarcástica sonrisa los pueblos de allende el Pirineo.

¡Hasta cuándo, queridos conciudadanos!

GALAICO.

Conferencia de D. Enrique Juandó

Como preparación para la excursión-visita de la Asociación de Alumnos Obreros a las centrales hidro-eléctricas de la provincia de Lérida, dió el ingeniero D. Enrique Juandó, en el salón de actos del Ateneo, una conferencia disertando sobre el tema «Transporte de Fuerza».

Empezó el señor conferenciante trazando el programa a desarrollar, consistente en dar una idea breve y sencilla de las tres distintas partes, hidráulica, mecánica y eléctrica, perfectamente distinguibles en las centrales cuya visita se trataba de efectuar, portentosa obra de la ingeniería moderna.

En primer lugar, estudió el aprovechamiento de esa gran cantidad de energía producida por los saltos de agua, hasta hace poco tiempo abandonada por no ser posible su aprovechamiento antes de conocerse las modernas máquinas eléctricas que permiten transformar esta energía en corriente eléctrica de potencial enorme (110.000 en el transporte de la línea de Serós), distinguiendo los dos casos posibles a presentarse, de gran cantidad de agua y poca altura o viceversa, gran altura y poca cantidad de agua, perteneciendo las instalaciones a visitar, a las primeras, siendo su caudal de 90 metros cúbicos por segundo.

A continuación, después de una relación detallada de los canales construidos para dar lugar a una diferencia de nivel (35 kilómetros de longitud el de la central de Serós), los lagos reguladores de enorme extensión para evitar cambios bruscos en la cantidad de agua que entre en las turbinas y otros destinados al reposo de las aguas para